



## **APPEL À LA MOBILISATION GÉNÉRALE SAUVONS LA SANTÉ EN GUYANE**

***Nous voulons soigner de manière juste et pas juste soigner !  
La santé ce n'est pas demain, c'est maintenant et tous les jours !***

Le service des urgences et du SAMU de Cayenne est en crise, 17 de ses médecins ont démissionné.

Les CDPS (Centres Délocalisés de Prévention et de Soins), appelés également centres de santé sont en crise silencieuse. Il manque sur tout le territoire guyanais des médecins et des soignants. Cette pénurie globale est gravissime !!! Réagissons : il faut éviter que l'intérieur de notre pays ne se retrouve tout simplement sans accès aux soins.

Sur le littoral, c'est toute la santé qui est malade, victime d'un sous-développement global de l'offre de soins et d'un manque criant de lits pour hospitaliser les patients. Les effectifs, les spécialités et infrastructures sont inadaptés et insuffisants pour prendre en charge correctement tous nos malades.

De nombreux services débordent, le personnel est en souffrance et désarmé. La réanimation adulte et néonatale, les urgences et bien d'autres services du CHAR manquent de façon récurrente de places pour accueillir les patients. Cela se traduit par un dédoublement de chambres et l'ouverture momentanée de lits sans que les conditions d'hygiène et de sécurité soient réunies pour permettre une bonne prise en charge pour tous.

Tous les services du CHAR sont à l'agonie.

**Travailler dans de telles conditions n'est plus possible !  
Nous, soignants, estimons que la santé en Guyane mérite plus d'attention !**

Sans une réponse rapide et pérenne, avant le 3 juillet 2018, le pays va sombrer dans une réelle catastrophe sanitaire, de Cayenne à Maripasoula en passant par Trois Sauts, St Georges, Apatou, Papaïchton...

Nous devons tous nous impliquer pour l'éviter. Il est impératif que l'État prenne ses responsabilités car cette situation connue de TOUS a trop duré.

**ALORS REJOIGNEZ NOUS, POUR SAUVER TOUS ENSEMBLE LA SANTÉ EN GUYANE  
VINI KONTRÉ KÉ NOU POU NOU SOVÉ NOU LASANTÉ !!  
ANSANM ANSANM NOU KÉ RIVÉ !**

**MERCREDI 27 JUIN 2018 RDV 8H DEVANT L'HÔPITAL DE CAYENNE  
POUR UNE MARCHÉ UNITAIRE AU DÉPART DU dispenCHAR  
SUIVI D'UN OPEN MIC - DISCUSSIONS SUR LES QUESTIONS DE SANTÉ !!**

***Nous voulons un Hôpital digne de ce nom et pas seulement un dispenCHAR !  
Lasanté-a, a to, a mo, a nou tout !***